

EDITORIAL

Abordar temas relacionados con la cultura y la sociedad es tratar de la persona como ser social, que vive en comunidad, adoptando un sistema de relaciones, una forma de organizarse y un estilo de vida que condice con las normas aceptadas por todos.

Son temas amplios que abarcan una serie de tópicos, todos apuntando a la misma meta: la persona humana como ser social y relacional, que vive en y para un contexto y una cultura determinadas, donde es centro y fin de todo, al tiempo de ser protagonista y receptor de lo que sucede, se realiza y se vive.

La sociedad está conformada por una gama de dimensiones interconexas que sitúa al ser humano como eje alrededor de quien gira, se mantiene y cobra sentido el quehacer social.

Cada sociedad tiene su propia cultura, aunque el término se haya extendido a otros entes sociales, más allá de los grupos humanos específicos, con rasgos físicos y características relacionales peculiares. La cultura, *un todo complejo*, como lo definió Tylor, abarca todo cuanto el ser humano cree, sabe, piensa, siente, percibe, impulsa, plantea, planifica, comunica, hace, transforma e instala. Con los nuevos avances de la ciencia y la tecnología, las formas de hacer las cosas han sufrido modificaciones profundas que exigen aggiornar, innovar y buscarle un sentido nuevo a la vida, sin descuidar, sin embargo, lo esencial, que son los derechos humanos, la libertad, la integralidad de la naturaleza, el respeto por el ecosistema y las leyes de convivencia acordadas entre los pueblos. En esta aventura, lo que se pretende es conquistar y sostener una sociedad con mayor calidad de vida para todos.

En esta edición, procuramos enfocar sobre algunos aspectos del amplio abanico socio-cultural que, amenazado por una *globalización imaginada* (García Canclini, N. 1999. *La globalización imaginada*, México: Paidós), debe someterse a los cambios y procurar rescatar, retener y mantener un sistema viable de existencia, con el espacio que se merece como ente social o cultural.



Piedra del Sol - Museo de Antropología, México.